

Jaca Española

ÓRGANO DE LA OFICINA DE PRENSA Y PROPAGANDA

DIARIO PATRIÓTICO - N.º 546



23 de Abril de 1938

II Año Triunfal

La Fiesta del Libro

El día 23 de abril de 1616 falleció en Madrid Miguel de Cervantes Saavedra, el español más representativo de la raza, el varón que supo de las adversidades de la vida y que conoció a su patria a través de todos los prismas y de todas las clases sociales. Por eso, su obra es una revista del alma española de su tiempo; y con «Don Quijote de la Mancha» escribió el Libro de la Raza, que es, además, epopeya humana.

La cualidad que más nos ensalza y distingue a los españoles entre los extraños, es la hidalguía, la caballerosidad, el desprendimiento, ese lanzarse por las sendas de la lucha por defender un ideal cristiano y el poner nuestro empuje latino al servicio de las causas nobles. Por si alguien lo dudase, no tiene necesidad ni aun de recurrir a la Historia, maestra de la vida: bástele la experiencia terrible de la guerra actual. Los españoles, nuevos quijotes, hemos salvado la civilización europea, como la salvamos antes en la Reconquista, en Lepanto, en Trento, en trance de verse pulverizada por las hordas comunistas, esclavas del materialismo más degradante. Hemos salvado a Europa como adalides de la idea católica e imperial, de la brutal regresión bolchevique. Por eso, el trescientos veintidós aniversario de la muerte del Príncipe de las Letras españolas tiene un significado de exaltación de la hispanidad basada en el sentido moral de nuestra raza, en medio del estruendo guerrero, de cantos de muerte y esperanza y de sacrificios sin tasa.

En esta fecha celebramos la Fiesta del Libro, es decir, la exaltación de la mente española, adiestrada en un pasado literario glorioso como ninguno. El libro español, que en la Edad de Oro señoreó el mundo, estudiado, traducido y comentado por doquier, y salvó todas las fronteras y cruzó el Atlántico y el Pacífico para adoctrinar a las gentes y para alumbrarlas con los destellos del genio peninsular. El alto patrocinio de la Fiesta es para Cervantes, el hombre bueno y desdichado, el soldado que derramó su sangre por la causa de Espa-

ña y de Cristo en Lepanto, que abrió el alma española a la contemplación y la admiración de los siglos en su obra inmortal. Y tras él, la legión de novelistas, dramaturgos, místicos, moralistas y poetas que convirtieron en prodigio del pensamiento toda una época de nuestra historia, herederos de la viveza y del supremo realismo de Berceo, el Arcipreste de Hita y el Bachiller Fernando de Rojas, que en el campo de la Pintura han sido Velázquez, Ribera, Zurbarán, Murillo, Valdés Leal, y en la Música los divinos acentos de Victoria, Morales y Salinas, que arrojaron el alma apetente y delicada de Fray Luis de León.

Y pues Cervantes fué soldado, hogaño hemos de consagrar la Fiesta del Libro a los combatientes que yacen dolientes en los hospitales y a esotros que consumen las horas libertadoras en la calma de parapetos y trincheras. Démosles libros de honesto esparcimiento, que no sólo de pan vive el hombre. Vuelen sus inteligencias por la quimera de nuestras invenciones literarias, por las producciones de nuestros grandes maestros del pensar y del decir. Así mitigaremos el dolor de los que sufren, haciendo obra de misericordia, y por unas horas apartaremos a los luchadores de la cruda realidad para que sueñen con la gloria de la Patria en la amable compañía de nuestros escritores.

RICARDO DEL ARCO

Por las iglesias desnudas

Días pasados, en estas mismas columnas, decíamos unas palabras sobre la fría desnudez de las iglesias devastadas por la horda roja. Insistimos de nuevo. Y declaramos que esta insistencia tiene por finalidad mover a las personas piadosas a pensar en el deber grave que les incumbe de hacer que los cultos se reanuden con los elementos más indispensables.

Nuestras iglesias, ya no muy bien dotadas de ornamentos y objetos sagrados antes de que por ellas pasase la chusma marxista, no tienen absolutamente nada para que sobre sus altares se haga presente el Señor cuya Providencia amorosa ha hecho que la victoria se inclinara a favor de nuestras armas, como muy bien recordaba el Caudillo

en su discurso de la Fiesta de la Unidad española.

Para corresponder a este inmenso beneficio, ¿cuántos son los que han hecho una mínima dádiva con que ayudar a cubrir la desnudez de los altares? A juzgar por las llamadas apremiantes de Prelados y sacerdotes, son pocos, muy pocos los que han sentido el estímulo de cumplir exactamente su deber en este aspecto.

Y conste que no pide el humilde Jesús nada fastuoso para el culto de sus templos. Quiere lo indispensable, y lo quiere sencillo, pobre y modesto. Pero anhela ver en los que blasonan de entusiasmo por su Santa Causa una expresión tangible de esos fervores verbales; que, en ésto como en todo, «obras son amores...»

No se necesitan grandes dispendios, por que los simples pañitos de altar, los que se usan en la Misa, apenas si vale más allá de una peseta. Y una peseta, distraída del fondo destinado a la satisfacción de estímulos de frivolidad, no es nada...

La Iglesia tiene una organización eminentemente jerárquica, y quien ocupa el lugar inmediato en esa jerarquía es el párroco. Vayan a él los que sientan el deseo de hacer ese bien, y él les dirá...

Es todo cuestión de querer. En muchos casos, cuestión de determinarse, porque ocurre a veces que se piensa en todo ésto, pero no se encuentra modo de llevar el buen deseo a la práctica, bien sea por pereza, bien por desorientación, bien porque no se ha hecho hincapié en expresar la necesidad y en hacer la petición.

Lector: desde este momento la tienes hecha, vé al párroco y otórgale el don de tu generosidad. Jesús lo agradecerá y dará el ciento por uno.

S. FERRER

Información de la Guerra

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de hoy.

El Cuerpo de Ejército de Galicia ha seguido su progresión hacia el Sur habiendo ocupado el Castillo de Chisvert y otras importantes posiciones próximas a Cuevas de Vinromá y Albocacer.

Fueron rechazados algunos contraataques del enemigo que ha sufrido durísimo castigo, habiendo dejado en nuestro poder 42 armas automáticas, muchos fusiles y municiones, más de un centenar de muertos, 207 prisioneros y heridos en gran cantidad, que están siendo recogidos por nuestras tropas.

Además se han inutilizado 3 tanques rusos.

En el frente de Granada se ha hecho una pequeña rectificación a vanguardia de nuestra línea.

Salamanca 22 de Abril de 1938.—II Año Triunfal.

Libros para los combatientes hospitalizados

Hoy se celebra en toda España la Fiesta del Libro, en el aniversario de la muerte del celeberrimo Miguel de Cervantes Saavedra.

Como ya se ha advertido en estas columnas, la Delegación local de Asistencia a Frentes y Hospitales de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., solicita y ad-

mitirá en sus oficinas (Echegaray, 1, 1^o) donativos de libros (novelas, revistas y otras obras de honesto pasatiempo) para los combatientes hospitalizados en Jaca, o su equivalente en dinero.

Para mayor comodidad del público esta cuestación de libros y revistas se realizará también en mesas que se colocarán hoy de 11 a una de la mañana y de 4 a 6 de la tarde en los siguientes lugares:

Calle Mayor.—Escalinata del Paseo del Caudillo.—en la Catedral, frente a los Porches.

Rogamos a los jacetanos se acuerden de los heridos que han luchado por la Patria y entreguen para éstos libros en la señalada fecha de hoy

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

CENTRAL DE EMPRESARIOS NACIONAL-SINDICALISTA

De conformidad con la Autoridad Militar y Civil, esta Delegación pone en conocimiento del comercio y público en general, lo siguiente:

Que a partir del próximo Domingo, día 24, todos los establecimientos de ultramarinos y carnicerías guardarán el descanso dominical como lo viene haciendo el resto del comercio y en cumplimiento a lo acordado con fecha 7 de Mayo de 1936, por haber desaparecido las causas por las que necesariamente han permanecido abiertos durante la pasada temporada.

Al mismo tiempo se recuerda a los industriales que les afecta, que en cumplimiento al acuerdo tomado en la citada fecha, todo comercio de ultramarinos podrá permanecer abierto, los sábados hasta las 21 horas y las carnicerías hasta las 22.

De conformidad con las disposiciones en vigor del descanso dominical, sólo podrán permanecer abiertos los cafés, bares y sus similares, así como confiterías, reposterías y churrerías, concretándose estos a la venta de los productos elaborados en sus establecimientos para la venta a domicilio y a todo cuanto les autorice la ley para la venta y consumo dentro del local.

NOTA.—A partir del próximo sábado, día 23, se autoriza a todos los cafés y bares para permanecer sus establecimientos abiertos hasta las 24 horas y los Casinos hasta la una de la madrugada.

¡¡Saludo a Franco!! ¡¡Arriba España!!

Jaca 21 de Abril de 1938.—II Año Triunfal.—El Delegado Local.

DE LA ALCALDIA

DIAS DEL PLATO UNICO Y SIN POSTRE

Se pone en conocimiento de los industriales hoteleros de todas clases, dueños de cafés y bares, cervecerías, gremio de cafés de 0'30 pesetas que sirvan comidas en forma de menú, o a la carta, que, en los días señalados para el PLATO UNICO, habrán de contribuir con el cincuenta por ciento del importe de cada comida suelta y con el cuarenta por ciento del importe de la pensión completa, si se tratase de personal hospedado en los mismos; y, con el diez por ciento en los días de SIN POSTRE.

Los industriales afectados, deberán liquidar los talonarios que obran en su poder durante todo el día de hoy.

Jaca, 23 de Abril de 1938.—II Año Triunfal.—El Alcalde, Francisco García.

Tip. Viuda de R. Abad. Mayor, 32.—JACA